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Miércoles 11 de marzo de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Crónica, Reforma, Diario Imagen, La Jornada, El Heraldo de México, El Sol de México, Ovaciones, 24 Horas, La 

Razón, El Economista, Contra Réplica, Reporte Índigo, Excélsior, El Gráfico. 
 
Cápsulas de salud/Diario Imagen 
Reportera: Elsa Rodríguez Osorio. 
El IMSS y el Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI), firmaron un convenio de colaboración que tiene como objetivo 
fortalecer la red de establecimientos de salud del IMSSBienestar en beneficio de las personas sin seguridad social. En 
presencia del doctor Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud, el convenio firmado por Juan Antonio Ferrer Aguilar, director 
general del INSABI; Zoé Robledo, director general del IMSS; y la Doctora Gisela Lara, titular de la Unidad del Programa IMSS-
Bienestar, permitirá fortalecer la infraestructura de las unidades médicas de este programa, a través del Programa de 
“Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos para la Población sin Seguridad Social Labora”. A través de este convenio, el 
Instituto de Salud para el Bienestar también apoyará al IMSS-Bienestar en la contratación de personal médico y de 
enfermería, así como en la adquisición de medicamentos; ambas instituciones refuerzan y complementan su trabajo para 
ampliar la atención a personas que no cuentan con seguridad social. Los beneficios de este acuerdo llegarán a los 
establecimientos de salud que el IMSS-Bienestar tiene en 19 entidades para la atención de personas sin seguridad social en: 
Baja California, Campeche, Chiapas, Chihuahua, Coahuila, Durango, Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, 
Nayarit, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa, Tamaulipas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. Con este convenio se avanza 
en la construcción de un sistema de salud que garantiza el derecho a la salud de toda la población.  
 
Ahorró el gobierno 5% en la compra emergente de fármacos anticáncer/Reforma, La Jornada, Crónica, El Heraldo de 
México, Ovaciones, 24 Horas, La Razón, El Economista 
Con la compra de medicamentos oncológicos que el gobierno hizo en el extranjero después de que el proveedor en México 
“dejó de comprometerse en cumplir con la entrega”, se logró un ahorro de 5%, a pesar de que su adquisición se realizó de 
forma emergente y en “mercados internacionales concentrados”, aseveró el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Aun 
cuando es poco, “llama la atención y habla de cuáles eran los sobreprecios que existían en México con esta empresa 
privada”, señaló. Al dar a conocer el informe semanal sobre el sector salud, López-Gatell detalló que se han comprado 91 
millones de pesos en medicamentos oncológicos, estos son los 21 productos principales de las quimioterapias contra el 
cáncer que producen sólo dos empresas, una en India y otra en China. Al fallar la producción en esta última, se han 
generado complicaciones en el contexto mundial para adquirir dichos fármacos. En entrevista, el secretario de 
Salud, Jorge Alcocer, señaló que la compra internacional de medicamentos oncológicos es una primera parte dentro de un 
proceso de tres meses, motivado principalmente por la escasez que actualmente hay en su producción a nivel mundial. “El 
país adquirió lo que era posible comprar y por eso se hizo toda una labor con los países que lo tienen”. En la conferencia, 
López-Gatell explicó que las complicaciones en torno a estos medicamentos contra el cáncer se desataron porque falló la 
provisión, dado que el proveedor privado, la empresa que ha sido monopólica en los seis años recientes, pero casi en los 
pasados 10, dejó de comprometerse y cumplir con la entrega. “Esta es una falla de la proveeduría privada, y desde que 
vimos la primera manifestación de esta falla, que fue a mitad del año pasado con el medicamento metotrexato, entramos 
con esta estrategia de compra internacional para lograr tenerlos”.  
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Sinhue firma acuerdo de coordinación con Insabi/Contra Réplica 
El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue, firmó el acuerdo de coordinación y de no adhesión con el Instituto de Salud 
para el Bienestar (Insabi), a fin de garantizar la prestación gratuita de los servicios de salud, medicamentos y demás insumos 
asociados para las personas sin seguridad social. “Este convenio nos va a permitir que el Gobierno Federal empiece a 
suministrar los recursos, para poder administrar nosotros el sistema de salud de Guanajuato, que hasta hoy como lo declaró 
el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, es el mejor sistema de todo México; agradecemos a todos su confianza y el 
apoyo”, señaló. La administración estatal, puntualizó el mandatario, asume el compromiso de ofrecer servicios de salud de 
calidad para todas las familias guanajuatenses. “Estaremos trabajando en conjunto con el gobierno Federal, por eso, este 
convenio de coordinación y colaboración, somos 4 estados que estamos firmando también un acuerdo de no adhesión; 
decirles a los guanajuatenses que seguimos trabajando para tener un mejor sistema de salud”, precisó.  
  
Alhajero/El Heraldo de México  
Reportera: Martha Anaya. 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) no levanta cabeza desde que asumió la presidencia Rosario Piedra 
Ibarra, en noviembre pasado. Más de cien días han transcurrido desde entonces. Y de lo que más se ha hablado en esta 
etapa de la Comisión es de sus omisiones, de su inoperancia. Ayer, en su carta de renuncia como consejero consultivo de la 
CNDH, José de Jesús Orozco Henríquez —dirigida a la presidenta del Senado, Mónica Fernández—, da cuenta 
pormenorizada de lo que acontece en el organismo. La gestión de Rosario Piedra —señala el exintegrante de la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos— se ha caracterizado por obstruir las atribuciones del Consejo Consultivo y el 
desapego e inobservancia del marco legal. Pero lo más grave, apunta, son las omisiones que se han traducido en que la 
CNDH no cumpla con la misión constitucional de protección de los derechos humanos de las víctimas, en temas tan 
delicados como el acceso a la salud y abasto de medicinas, la atención a migrantes, la prevención y erradicación de la 
tortura, entre otras. Se han ignorado opiniones formuladas por distintos miembros del Consejo Consultivo para la debida 
atención a víctimas. El Dr. David Kershenobich, por ejemplo, “reiteradamente ha puesto énfasis en la importancia de dictar 
medidas de protección en contra del desabasto de medicinas”. A pesar de los señalamientos en el seno del Consejo 
Consultivo —afirma el jurista—, “la CNDH ha mostrado una falta de sensibilidad y actuación contundente ante la crisis” de 
salud, en particular del suministro de medicamentos para personas que requieren atención prioritaria, como niñas, niños, 
pacientes con cáncer y portadores de VIH. Pero ni un paso se ha dado en esa dirección. 
 
Operará salud al 100% a finales de año/Ovaciones 
Será hasta el primero de diciembre de 2020 cuando el sistema de salud opere al cien por ciento, dijo ayer el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Para esa fecha se garantizará la gratuidad hospitalaria y los medicamentos para todos los 
que no son beneficiarios del sistema de Salud en el IMSS o el ISSSTE. En su reporte, El Pulso de la Salud, Hugo López Gatell, 
subsecretario del ramo informa sobre los avances en materia de las acciones con motivo de la pandemia de Coronavirus, 
que ha generado siete casos confirmados, de los cuales hoy concluyeron su cuarentena tres de ellos. López Gatell a su vez le 
pasó el micrófono a Gisela Lara, directora del programa IMSS-Bienestar, quien detalló los trabajos en el Sector Salud que 
ilustran los potenciales que tiene para reestructurar el sistema de salud y tener una mayor capacidad de resolución en las 
zonas precisamente que han estado marginadas.  
 
Reporta Secretaría de Salud coronavirus sin dispersión en México/Reforma 
Ante la pandemia de Covid-19, México continúa en el escenario 1, es decir, con siete casos importados, en tanto que los 177 
contactos de éstos continúan asintomáticos o sin el virus, indicó José Luis Alomía, titular de Epidemiología. En conferencia, 
explicó que a la fecha no hay transmisión secundaria de Covid-19 en el país, por lo que no es necesario tomar medidas 
como no saludar de beso ni de mano; cancelar eventos masivos o poner filtros en escuelas y centros laborales. Por otro 
lado, señaló que hasta el momento no existe ningún riesgo de que algún mexicano pueda llevar el virus a otros países. “No 
hay ningún riesgo para otros países de que los mexicanos que viajan el extranjero lleven el virus e inicien una transmisión 
comunitaria”, indicó.  
 
Se mantienen en siete los casos de contagio por coronavirus/El Economista 
Sin descartar que en cualquier momento el número de personas contagiadas por coronavirus puede aumentar en nuestro 
país, autoridades de la Secretaría de Salud informaron que ya toman las medidas necesarias para evitar la propagación del 
virus en diferentes eventos masivos. José Luis Alomía explicó que se les solicitó a todos los estados de la República un 
listado sobre los eventos masivos que tienen previstos para que “en la medida que se vaya presentado la transmisión, la 
carga de enfermedad y la presencia de brotes se vayan tomando medidas”. Reportan cuarta muerte en Pemex Ante la 
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posible aplicación de una hemodiálisis con medicamento contaminado, ayer se reportó la muerte de un cuarto paciente en 
el Hospital Regional de Pemex en Villa hermosa, Tabasco.  
 
‘Hay que prepararnos para lo peor’/Reporte Índigo 
Hasta el momento se mantienen en el país siete casos confirmados de coronavirus, todos ellos importados, “pero hay que 
estar preparados para lo peor". Lo anterior se advirtió en la conferencia de prensa en la que se dio a conocer la situación en 
la que se encuentra el coronavirus en el país. El director general de Epidemiología, José Luis Alomía, dijo que hay otros 37 
casos sospechosos que se están analizando en varias entidades del país, entre los cuales podrían confirmarse algunos casos 
más. Sin embargo, destacó que los estados son técnicamente competentes para analizar cada uno de los pacientes y 
confirmar o descartar un nuevo caso de Covid- 19. Manifestó que se mantiene la fase 1 de la contingencia y que hasta el 
momento no hay necesidad de tomar medidas extremas como el cierre de escuelas o la cancelación de eventos masivos. 
Por su parte, Gustavo Reyes Terán, coordinador de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, 
afirmó que la situación puede cambiar de un día para otro.  
  
Aeropuertos, el primer filtro/Reforma 
Más de 4 mil nuevos casos de Covid-19 se presentaron ayer en el mundo. En Estados Unidos 35 entidades presentaban al 
menos un caso. “Está en todos lados”, dijo al NTY la doctora Helen Y Chu. Harvard, Princeton, Columbia y Stanford 
suspendieron clases en sus campus. El Festival de Coachella, California fue pospuesto. En México se llamó a la calma. La 
Secretaría de Salud consideró que de momento no se requiere cerrar vuelos internacionales, fronteras o suspender actos 
masivos.  
 
Escuelas del país adoptan medidas para evitar contagio/La Jornada 
Durante un conversatorio con 70 ministros de Educación, convocado por la Organización de las Naciones Unidas para la 
Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), el secretario del ramo, Esteban Moctezuma Barragán, señaló que actualmente 
las medidas que se están tomando en las escuelas para prevenir contagios por Covid-19 (coronavirus) se basan en la 
prevención. Puntualizó que en las escuelas de México se difunden las reglas básicas, como el lavado frecuente de manos, y 
se impulsa un saludo entre toda la comunidad escolar en el que no sea necesario el contacto entre las personas. 
   
Se coordinan con Insabi/Reforma, Excélsior, La Razón, Crónica, Reporte Índigo, 24 Horas 
Los gobiernos panistas de Aguascalientes, Guanajuato y Tamaulipas firmaron un convenio de coordinación con el Instituto 
Nacional de Salud para el Bienestar (Insabi). La Asociación de Gobernadores de Acción Nacional precisó que se trata de un 
convenio de no adhesión que garantiza que no cederán la Federación la administración de los sistemas de salud estatales, 
pero se coordinarán para lograr un servicio de calidad, gratuito y universal. En la firma del convenio participaron Juan 
Ferrer, director del Insabi, y los gobernado' res de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez; Aguascalientes, Martín Orozco, y 
Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca.   
 
Suman en CDMX 10 casos de sarampión/Reforma, Milenio 
Los casos confirmados de sarampión en la Ciudad de México alcanzaron la decena. De acuerdo con la Dirección General de 
Epidemiología del Gobierno federal, siete casos se tienen ubicados en la Alcaldía Gustavo A. Madero y uno en Álvaro 
Obregón, Xochimilco y Coyoacán, respectivamente, identificados como siete hombres y tres mujeres. Hasta este domingo, 
la Secretaría de Salud local (Sedesa) había dado cuenta de la confirmación de seis casos.  
  
Se acaba una década sin sarampión/El Sol de México 
La confirmación de cuatro casos de sarampión en la CDMX rompió con una racha de 10 años sin la presencia de este mal 
que ataca principalmente a niños. Dentro de los registros disponibles de la Secretaría de Salud, 1990 fue el pico de esta 
enfermedad, cuando se registraron 68,782 casos.  
  
En 20 años se triplicaron los casos de cáncer de piel en el mundo: OMS/La Jornada 
En dos décadas se triplicó la cantidad de personas con cáncer de piel en el mundo, afirma la Organización Mundial de la 
Salud (OMS). En México, debido a la falta de registro de casos, se desconoce el número de afectados, pero el padecimiento 
está entre las principales causas de consulta en el Instituto Nacional de Cancerología (Incan), afirmaron especialistas en 
dermatología. Abraham Alfaro, presidente de la Academia Mexicana de Dermatología, advirtió que además de evitar la 
exposición directa al sol durante el día, el desafío en el país está en aumentar el uso de protectores solares.  
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Los atormentan enfermedades raras/El Gráfico 
Una ER o Enfermedad Rara es la que afecta a un reducido número de personas y en México la Ley General de Salud la 
considera así cuando afecta a 5 de cada 10 mil habitantes. “Lamentablemente, los pacientes suelen ser diagnosticados 
después de 5 años debido a que los síntomas se confunden con otras enfermedades.  
  
Desarrollan en el IPN fármaco que cura y evita contacto de influenza/La Jornada 
Virólogos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollan fármacos de doble función contra la influenza, a fin de que no 
sólo sirva para tratar a un paciente, sino que al mismo tiempo proteja de posibles contagios a quienes lo rodean. En un 
comunicado del IPN, los investigadores explicaron que la investigación Diseño in silico, estudio, síntesis y evaluación in vitro 
de los derivados del oseltamivir, publicada en el European Journal of Medicinal Chemistry en 2017, detalla cómo algunos 
fármacos actúan contra la neuraminidasa, un blanco funcional de la influenza A, que es una enzima presente en la envoltura 
del virus. En un comunicado del IPN, los investigadores explicaron que la investigación Diseño in silico, estudio, síntesis y 
evaluación in vitro de los derivados del oseltamivir, publicada en el European Journal of Medicinal Chemistry en 2017, 
detalla cómo algunos fármacos actúan contra la neuraminidasa, un blanco funcional de la influenza A, que es una enzima 
presente en la envoltura del virus. 
 
Aumenta donación de órganos en el ISSSTE/Ovaciones 
El ISSSTE logró, en 2019, aumentar donaciones por muerte cerebral en 30.4% y derivadas de personas con paro cardiaco en 
172%, con respecto al año anterior, al dar nuevas oportunidades de vida en el país a enfermos crónicos con daños 
irreversibles. Al agradecer la respuesta positiva de la población a las campañas de donación de órganos, el director general 
del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez Pineda, dijo que en 2020 el organismo estima aumentar el número de donantes. Mencionó 
que actualmente hay una tasa de 1.2 por cada millón de derechohabientes. Por su parte, el coordinador 
de Donación Regional Centro, Diego Guzmán Cárdenas, señaló que a través del Programa Institucional de Donación y 
Trasplantes se logró tener en 2019 un total de 33 donantes multiorgánicos y 105 de tejidos.  
 
Ahora el Sida pierde la batalla/El Sol de México 
Un segundo paciente en el mundo se curó del VIH, el virus del Sida, tras haberse sometido a un trasplante de células madre, 
indicaron el martes sus médicos, al no detectar ningún rastro de la infección 30 meses después de haber abandonado el 
tratamiento tradicional. El profesor Ravindra Gupta, autor principal del estudio publicado en la revista científica The Lancet 
HIV, indicó que los nuevos resultados son "todavía más determinantes”. El hecho de que la curación del primer paciente 
permaneciera aislada durante casi diez años hacía pensar a algunos expertos que se trataba solo de un golpe de suerte. 
Entretanto, el paciente de Londres decidió revelar esta semana su identidad en una entrevista con el New York Times. 
"Quiero ser embajador de esperanza", explico Adam Castillejo, de 40 años, que creció en Caracas.  
 


